

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0702/2022**
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
Datum: 07.03.2022

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung
Aktenzeichen/Telefon: - AI -/1032
Verfasser/-in: Vera Strobel - Fraktion Bündnis 90/Die Grünen - , Christopher Nübel - SPD-Fraktion -, Ali Al-Dailami, Melanie Tepe - Fraktion Gießener LINKE -

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

Betreff:
Maßnahmen zur Verhinderung von Geisterfahrten auf Autobahnen
- Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, SPD und Gießener LINKE vom 01.03.2022 -

Antrag:

„Der Magistrat wird gebeten, an die Autobahn GmbH und ihre Vertreter:innen für den Bereich Mittelhessen heranzutreten und ihnen folgenden Appell der Stadtverordnetenversammlung zu überbringen.

Die Autobahn GmbH wird gebeten, regelmäßig die Autobahnen in Bezug auf besondere Gefahrenstellen für Geisterfahrten zu evaluieren und verstärkt Maßnahmen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit auf Autobahnen gegen Falschfahrer:innen einzuplanen und umzusetzen. Denkbar wären:

- Neongelbe große Schilder, die vor der Fahrt in die falsche Richtung warnen und unter schlechten Wetterverhältnissen zu erkennen sind, an den Ein- und Ausfahrten sowie auf der Strecke in umgekehrter Fahrtrichtung aufzustellen.
- Geeignete Markierungen im Bereich der Auf- bzw. Abfahrten.“

Begründung:

Immer wieder kommt es auf Autobahnen, wie auch auf den an Gießen angrenzenden, zu schweren Unfällen bei denen Menschen, auch aus Gießen, verletzt oder getötet werden. Des Weiteren tritt es immer wieder auf, dass Autofahrer:innen unbeabsichtigt gegen die Fahrtrichtung auf die Autobahn auffahren, doch gibt es bis heute nur sehr wenige auffällige Sicherheitsmaßnahmen auf deutschen Autobahnen. Die meisten Falschfahrunfälle werden überwiegend im Winter, am Wochenende, bei Nacht und/oder

unter schlechten Wetterverhältnissen verursacht. Laut ADAC gab es 2020 circa 2200 Falschfahrmeldungen. Deshalb soll darauf hingewirkt werden, dass vermehrt Warnmaßnahmen ergriffen werden, um möglichst viele Geisterfahrten zu verhindern.

Vera Strobel

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Christopher Nübel

SPD-Fraktion

Ali Al-Dailami, Melanie Tepe

Fraktion Gießener LINKE